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Fédération Francophone de Bowling asbl 
         Rue Barthélémy Frison 13 - 7500 Tournai 

	
 

ASSEMBLEE GENERALE DU 12 MARS 2024 
 Procès-Verbal n° 11 

 
 

Clubs représentés : Bowlmaster (062), Delva (070), les Alliés (076), ILB (85), Liège 
Guillemins_BLG (87), Sambreville (133), The flint (151), Namur (180), Themis (220), le Clovis 
(263), Phoenix (321), URBRASCO (100). 
 
Absents non excusés : Paraskebowl (90) 
 
Absents excusés : Les Bassins (229) 
 
Début : 20h05 
 
Sur les 14 clubs de la FFB, 12 sont présents. Le quorum est atteint pour permettre la tenue de 
l’assemblée générale. 
 
Véronique Perniaux ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux membres présents. 
 

1. Rapport de la présidente et approbation 

 
Véronique Perniaux, notre présidente, fait lecture de son rapport pour l’année 
écoulée. 
 
Le rapport est approuvé à l'unanimité.  
Le rapport se trouve en annexe 03. 
 
Jean-Christophe, notre coordinateur sportif, enchaîne directement avec la lecture de 
son rapport pour l’année écoulée. 
 

2. Rapport du coordinateur sportif et approbation 

 
Le coordinateur sportif ayant déjà fait la lecture de son rapport, il demande s’il y a 
des questions ou des remarques.  
L’Assemblée n’ayant pas de questions ou de remarques, le coordinateur sportif 
demande l’approbation du rapport. 
 
Le rapport est approuvé à l’unanimité. 
Le rapport se trouve en annexe 01. 
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Le secrétaire prend la parole et signale que l’on a un peu dévié de l’ordre du jour. 
 

3. Approbation du PV de l’AG précédente 

Le secrétaire demande si les participants ont lu le PV de l’AG du 7 mars 2023. 
La réponse est oui. Il demande l’approbation à l’Assemblée. 
 
PV approuvé à l’unanimité. 

 

4. Rapport du trésorier (bilan et budget) et approbation 

Véronique Perniaux a terminé son rapport par la présentation de notre situation 
financière. 
Le rapport (extrait du rapport de la présidente) se trouve en annexe 02. 
 
Le bilan 2023, vérifié et approuvé par les deux commissaires aux comptes, ainsi que le 
budget 2024 ont été envoyés à tous les clubs avant la réunion. 
 
Les comptes sont présentés suivant le modèle de comptabilité annexé à l’arrêté du 
gouvernement wallon du 17 novembre 2011 fixant le modèle de comptabilité des 
fédérations sportives. 
 
Les 2 sont approuvés à l'unanimité. 

 

5. Divers 

 
- La représentante du Bowlmaster nous interpelle sur la confection du calendrier et le 

choix d’un match de coupe et d’un match de championnat avant une période de 
congé 
Exemple : mettre un match de coupe le vendredi qui commence les vacances plutôt 
qu’un match de championnat. 
 
Le coordinateur sportif et la présidente répondent qu’une attention plus importante 
sera apportée à la confection du calendrier en signalant que la confection du 
calendrier demande beaucoup d’attention avec les congés scolaires différents côté 
flamand et côté francophone, les tournois BBT et ISBT en Belgique et celle qu’il faut 
avoir sur les week-end du championnats français ou   néerlandais. 
Vous comprendrez qu’avec ce nombre de points d’attention la confection du 
calendrier belge est difficile. 
 

- Nous avons également une question sur la ligne de conduite qu’il faut adopter pour 
une remise de match lors d’évènements exceptionnels. 
Exemple : cette année la grève des agriculteurs avec les barrages, intempéries, … 
 
Le coordinateur sportif et la présidente répondent qu’il faut traité au cas par cas car 
une remise générale mettrait une pression inutile sur le calendrier qui est déjà très bien 
rempli. 
Ils rappellent que si un cas se présente, la communication, le fair-play et la sportivité 
doivent être les éléments prioritaires. 
 

  



 

T.: 0455/10 50 79 E-mail: ffbowling@outlook.com – Site: https://ffbowling.be 
 

 
- La présidente et le coordinateur sportif explique que nous allons mettre en place au 

niveau de la FFB un genre de « Bowler of the year » pour nos membres 
Il pourrait concerner les jeunes, les dames, les vétérans,   . 
Cela permettrait de récompenser les vainqueurs par exemple en leur offrant une 
inscription pour un championnat, un tournoi, … 
Nous allons définir un règlement et nous vous le communiquerons le plus rapidement 
possible. 
 

- La présidente signale que le règlement pour les ficelles établit par Bowling 
Vlaanderen a été traduit et sera introduit dans le règlement de la saison 2024-2025. 
 

 
 
 
 
 
 

L’Assemblée n’ayant plus d’autres questions, Véronique Perniaux remercie les 
participants, lève la séance à 21h30 et les invite au petit verre de l’amitié habituel. 
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ANNEXE	1	 	
 

Rapport	coordinateur	sportif	

 
Assemblée générale FFB 2024 

 Rapport du coordinateur sportif  
Bonsoir à toutes et à tous,   
 
Tout d’abord avant de faire ,comme chaque année, un compte-rendu sur l’activité sportive de la FFB 
et de la FSBB ; J’aimerais que l’on rende hommage à nos joueurs disparu cette saison: Philippe 
Baecke, Cheyenne Niset, Werner Dessent, Hubert Picoli, Robert Goldin, Jacky Beurrier, Willy Kinch 
La FSBB existant depuis 1962  et, après avoir posé sa candidature, elle a maintenant obtenu le statut 
de Fédération Royale. 
Au niveau de la FSBB, les championnats se suivent et fonctionnent bien, avec une augmentation pour 
la plupart d’entre eux. Nous avons eu : 

- La Silver Cup avec 116 joueurs   
- Le Championnat Double Jeune Adulte avec 34 doublettes ;  
- Le Championnat Double mixtes avec 45 doublettes ;  
- Le Championnat Double avec 84 doublettes ;   
- Le Championnat Jeune avec 44  jeunes ; 
- Le Championnat Trios avec 60 Trios ;  
- Le Championnat vétérans avec 48 Joueurs ;  
- Le Championnat individuel avec 97 joueurs ;  
- Le Championnat sport jeune avec 27 joueurs ;  
- 2 séries du championnat double sport Open avec 40 doublettes ; 
-  2 séries du championnat 3sport Open avec 15 équipes ;  

En ce qui concerne les inscriptions et participations de nos membres aux interéquipes :   
1) Interteams vétérans : Pour notre aile, 21 équipes inscrites.  Une légère diminution, il y en avait 

22 l’année passée. L’attention est faite pour cette compétition concernant l’horaire ( jour 
et/ou heure)  en effet de plus en plus de centres se plaignent et refusent de recevoir cette 
compétition. Le calendrier est donc difficile à effectuer ; nous reviendrons vers les capitaines 
d’équipes pour recevoir les « avis ». 

2) Trios ligues dames : Pour notre aile, 6 équipes trios dans une division francophone. Une 
augmentation de 2 comparé à l’année précédente.  

3) Interteams jeunes :.Nous avons 7  équipes jeunes comme l’année passée. 
4) Interclubs : Le nombre d’équipes cette saison est de 176 équipes contre 180  la saison 

précédente. Nous avons pour notre aile 51 équipes inscrites, 1en moins que l’année 
précédente.  

Le championnat individuel de la fédération francophone : Nous avons eu 87 participants presque 
comme l’année passée (87). Malheureusement, cette année, nous n’avons pas pu organiser de série 
sur Bruxelles, le bowlmaster étant indisponible à cette date. La finale aura lieu le 14 avril, nous vous 
invitons bien entendu à venir y assister et ainsi faire une fête du bowling francophone. 
Championnats d’été : Nous avons eu 22 équipes réparties en 4 divisions. Le double de l’année 
précédente, une belle réussite que nous espérons rééditer cette année. 
Le championnat individuel et le championnat d’été sont les deux compétitions organisées par la FFB , 
nous vous invitons à les promotionner et y participer.  
venue de Monsieur Jean Michel Saive qui a félicité les équipes ayant gagné en interteams et nos 
joueurs médaillés lors de championnat d’Europe.  
Cette année encore, nous avons eu de beaux résultats : 
Nous  pouvons encore féliciter et être fiers de notre Mats Maggi National ,  Champion d’Europe 2022 
en titre qui a terminé 3eme ( Médaille de Bronze)   lors du dernier ECC, . Deux médailles consécutives, 
on peut qualifier cela d’exploit. Notons aussi la belle prestation de Clément Dubus qui ayant gagné 
notre championnat de Belgique All Event, a gagné sa qualification pour le ECC ou il a terminé à la 
5eme place. Catherine Durieux termine quand a elle 15eme lors de cette compétition. 
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Lors du championnat du Monde DEAF ( Pour personnes malentendantes ) Christophe Bartholomé a 
remporté une médaille de Bronze en individuel.  Le championnat d’Europe DEAF aura lieu cette 
année du 7 au 17 aout à Wemmel. 
Lors du championnat ESBC , notre présidente Véronique Perniaux a fait le plein de médailles : Or en All 
Event , Argent en Masters , Or en trio avec Linda  Van Kerckhove et Vanessa Vissenberg, et Argent en 
double avec Liliane Vintens. 
Au niveau des Jeunes , nous avons envoyé et participé pour la première fois au Triple Crown ( 
Interpays avec l’écosse, l’Angleterre, l’Irlande) ; Nos Jeunes ont ramenés 15 médailles mais aussi  deux 
titres de meilleur pays, en U16 garçons et U16 filles. Nous félicitons fortement nos jeunes francophones : 
Lenglez Lena - Berger Chloé - Descamps Juliette - Dillen William - Deprez Perec - Christiaens Ethan et 
Roman Gabi) .Bien accompagné et coaché par Vincent Wuylens et Veronique Perniaux 
Chloé Berger , William Dillen et Gabin Roman  représenteront notre fédération et la FSBB  ( 
accompagné de  Ilena Brams ,Tuur Vercauteren et Wout Wouters)  lors du championnat d’Europe 
jeunes à Helsinki. 
Avec ces bons résultats et l’espoir de prochain, je pense avoir fait le tour. Je vous remercie de votre 
attention. 

J-C Demeuse 
 Coordinateur Sportif FFB 
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ANNEXE	2	
 

Rapport	du	trésorier	–	extrait	du	rapport	de	la	présidente	(voir	Annexe	3)	

 
Bonjour à tous, 
 

 
5. Situation financière 

 
Le bilan 2023 ainsi que le budget prévisionnel pour 2024 ont été envoyés par mail et nous 
n’avons reçu aucune remarque.  
 
Voici les quelques points les plus importants : 
 
En ce qui concerne le bilan 2023,  
 
Au niveau administratif, les subsides reçus nous permettent d’assumer un bureau et une 
employée. 
Au niveau sportif, la FFB a aidé ses joueurs représentant la Belgique lors du championnat 
d’Europe vétérans, de l’ECC ainsi que les jeunes au Triple Crown en Ecosse. 
 
Pour ce qui est du budget 2024, 
 
La saison 2023-2024 devrait à nouveau se terminer sur un bilan en bénéfice et nous essaierons 
dès lors de continuer à développer des projets pour revaloriser notre sport.  
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ANNEXE	3	
 

Rapport	moral	

 

Mot de la présidente 
Bonjour à toute et tous et bienvenue à Namur pour notre Assemblée Générale. 
 

1. Bureau 
 
La décision d’ouvrir notre propre bureau à Tournai et d’engager une employée administrative 
s’est avérée être une bonne décision, cela nous permettant de nous assumer et de pouvoir 
nous organiser sans dépendre du secrétariat de la FSBB. 

 
En effet, le secrétariat de la FSBB est à nouveau indisponible depuis début décembre et ce, 
encore jusque au moins fin mars à la suite d’une rechute de Sonja. 
 
Le travail a été fastidieux pendant cette année et la route est encore longue afin d’atteindre 
tous les objectifs que nous nous sommes fixés.  

 
2. Championnats 

 
Pour la deuxième année consécutive, le championnat de l’aile a été organisé en  partenariat 
avec la firme Valcke. Cette dernière offre du matériel pour les gagnants et nous propose du 
matériel en promotion lors des événements. Nous continuerons à essayer un maximum de faire 
bénéficier nos membres d’offres intéressantes. 
 
Le championnat d’été en équipe de 3 a connu un beau succès et nous espérons qu’il en sera 
de même cette année. Nous communiquerons rapidement sur le calendrier de cette 
compétition. 

 
3. Adeps 

 
La communication avec l’ADEPS continue de se développer et nous allons former leurs agents 
en septembre. Cette formation leur permettra de mieux connaître notre sport et d’aider la 
fédération ainsi que les clubs pour des demandes spécifiques telles que formation, subsides 
divers et organisation d’événements tant pour la fédération que pour les clubs. 

 
Je profite, en abordant les chapitres ADEPS, pour rappeler et insister sur le fait que la présence 
d’un défibrillateur dans les installations est une obligation légale et que l’ADEPS prend en 
charge 75 % du coût.  
 
Il y a quelques mois, Marie avait fait parvenir le dossier à chaque club mais, à ce jour, nous 
avons reçu très peu de retour. Je voudrais quand même attirer l’attention de chacun d’entre 
vous qui, en tant que membre du comité de votre club, seriez tenu responsable en cas de 
problème dans un centre non pourvu de celui-ci. 
Un mail avait également été envoyé aux clubs afin de répertorier les éventuels professeurs de 
gym ou licencié en éducation physique présents dans chaque club. Je réitère donc ma 
demande afin de pouvoir les répertorier. 
 
La présence d’un défibrillateur + un prof de gym dans un club peut ouvrir les portes aux 
subsides pour votre club.  

 
4. Bowlings à ficelles 
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Les bowlings à ficelle sont de plus en plus nombreux et un règlement sur les ficelles vient d’être 
rédigé. Nous vous le ferons parvenir rapidement et le publierons sur notre site et notre page 
Facebook. 
 

5. Situation financière 
 

Le bilan 2023 ainsi que le budget prévisionnel pour 2024 ont été envoyés par mail et nous 
n’avons reçu aucune remarque.  
 
Voici les quelques points les plus importants : 
 
En ce qui concerne le bilan 2023,  
 
Au niveau administratif, les subsides reçus nous permettent d’assumer un bureau et une 
employée. 
Au niveau sportif, la FFB a aidé ses joueurs représentant la Belgique lors du championnat 
d’Europe vétérans, de l’ECC ainsi que les jeunes au Triple Crown en Ecosse. 
 
Pour ce qui est du budget 2024, 
 
La saison 2023-2024 devrait à nouveau se terminer sur un bilan en bénéfice et nous essaierons 
dès lors de continuer à développer des projets pour revaloriser notre sport.  

 
Tout cela prend beaucoup de temps et, à part Marie, je rappelle que tous les administrateurs sont des 
bénévoles avec travail et famille. 
 

V. Perniaux 
 Présidente FFB 

 


